

Mgr Bernard appelle ce monument : “ l'ex-voto national. ” Ce monument “ dira à Dieu notre reconnaissance. Il dira à notre peuple combien Dieu a été bon de nous donner ce trésor incomparable de la foi... Il appellera sur notre peuple les bénédictions fécondes qui nous aideront à continuer le bon combat de la foi. C'est donc de tout cœur, ajoute Sa Grandeur, que je loue votre projet et que je le bénis. ”

Ce monument “ sera, écrit Mgr l'Évêque des Trois-Rivières, une légitime reconnaissance et une garantie de plus de la pérennité du souvenir et de l'efficacité de l'exemple. ” Et Mgr l'Évêque de Nicolet ajoute : “ Je bénis votre projet d'un monument. Faites-le digne du grand bienfait qu'il symbolisera et de nos premiers missionnaires dont il perpétuera le souvenir et dont il glorifiera les travaux, le courage, le dévouement et la vertu.

“ Elevé dans un élan général de foi pour être une manifestation publique, une attestation solennelle de notre croyance et une expression forte et durable de notre reconnaissance envers Dieu et nos premiers missionnaires, ce monument redira à nos chrétiens de demain que nous avons gardé le dépôt de la foi qui nous a été légué par nos aïeux depuis trois cents ans et qu'à leur tour ils devront jalousement garder, s'ils ne veulent pas déroger aux plus nobles traditions de leur race. ”

Sur ce monument, qu'il convient d'ériger à Québec, parce que cette ville a été le berceau de notre foi, et que dans cette cité les Récollets dressèrent leur tente en 1615, donnons quelques détails de nature à en faire mieux apprécier la beauté en permettant d'en mieux saisir l'ensemble.

Le monument est en granit et en bronze. Il mesure 32 pieds de haut et forme une belle fontaine de place publique en style gothique. Les quatre faces du monu-